
NINGBO DAILY

2024年11月21日 星期四
责任编辑/王 芳5 深度/公益广告

核 心 观 点

■宁波是催化剂，也是桥梁，一座连接中国与世界、中国与联合国的桥梁

■除了与贸易公司交流，联合国相关机构希望通过研讨会，与制造企业直接对话、加强合作

■要熟悉联合国相关机构的需求，敢于交流并提出问题，同时抓住“投标结果反馈”这一关键

■期待中国和中国供应商为更高效、更有成本效益的联合国运营做出贡献

A “亚洲首次”花落宁波，非常合适

记者：此次联合国国际采购
研讨会首次在亚洲举办，宁波拿
下了举办权。您认为，宁波为什
么能打动联合国？

聂莉斯：宁波历史悠久，不
仅因其丰富的文化遗产而闻名，
还因其活跃的经济，在国际贸易
中扮演着关键角色。

对于联合国来说，没有什么
比找到更多的商业机会、更紧密
的伙伴关系，达成更深入的交流
与讨论更重要的了。

因此，当宁波提出要成为联

合国国际采购研讨会的“东道
主”时，受到了国际采购研讨会
组织方联合国高级管理委员会—
采购网络的热烈欢迎。我因此获
得了近距离观察宁波的机会。

说起我最开始对宁波的印
象，主要来自接触过的宁波外贸
人。

宁波外贸人愿意不断学习，
身上有种一往无前的冲劲、始终
如一的干劲，他们对商业交流与
合作的热情让人感叹，不顾一切
抓住机会的决心让人振奋，面对
失败时展现的韧性让人敬佩。

这次的宁波之旅，让我对这座
城市的理解更加深入。

宁波是全球重要的港口城市，
也是中国的制造大市、外贸大市、
开放大市，已形成纺织、汽车、机
械等门类齐全、完整可靠的产业链
供应链。

尤其是“硬核”的宁波舟山港
让我震撼，它不同于我之前了解的
其他普通港口，不仅壮阔，还很智
能，是中国与世界联络的桥梁。

在我看来，亚洲首次联合国国
际采购研讨会在宁波举办，非常合
适。

联合国秘书处采购司司长聂莉斯：
宁波是催化剂，也是桥梁

B 每个企业都有可能与联合国做生意

记者：此次研讨会，联合国
方面想达成哪些合作，想实现哪
些目标？

聂莉斯：我们注意到，去年
联合国在中国的采购支出仅为
3.26 亿美元，仅占整个联合国采
购支出的1.3%。

其实，许多联合国采购产品的
“源头”在中国，只是与联合国直
接交易的贸易商来自其他国家。

除了与贸易公司交流，联合
国相关机构希望能够与制造企业
直接对话、加强合作。

我们希望在这里，与制造
“源头”建立起更紧密的联系，
提升“中国制造”直采比例。

我们也希望，与中国更多中
小微企业互动，分享联合国采购

相关程序、注册方式等，帮助他
们参与到联合国采购中来。

今年以来，我们新增了 2000
余家来自中国的注册供应商。如
今，约有1.1万家中国供应商在联
合国全球市场官网 （ungm.org）
上成功注册。

但是，还有更多的中国供应
商未能与我们直接联系。

他们也许不熟悉联合国，或
是因为有误解所以“望而却步”，
比如，认为必须体量足够大，才
能与联合国做生意。

事实并非如此，每个企业都有
机会与联合国做生意。当然，企业
想要参与联合国采购，需要先在
联合国全球市场官网上注册。

有时，联合国采购的金额很
小，有时，采购的金额很大，因

此我们在注册环节就会分出不同级
别。供应商完全可以根据公司规
模、承受能力，以及擅长的产品和
服务，选择他们想要注册的级别。

举办联合国国际采购研讨会的目
的是实现互惠互利。它将帮助供应商
更多了解联合国采购，使他们能够参
与联合国招标活动，与联合国开展业
务，为在全球范围内提供更高效、更
具成本效益的联合国行动做出贡献。

同时，有助于联合国组织系统
了解更多宁波本地供应商及中国供
应商可以提供的商品和服务。

我们期待解锁潜在市场，扩大
未来合作。

如果更多宁波企业能联合起
来，取长补短，共同提供全方面、
全链条的服务，赢得与联合国的合
作，不失为一段佳话。

人 物 名 片

聂莉斯·梅塞德斯·贝兹，联合
国秘书处采购司司长，多米尼加共和
国籍，是英国特许采购与供应学会和
多米尼加共和国律师协会的会员，曾
担任联合国高级管理委员会—采购网
络主席。

（宁波市贸促会供图）

11月 16日，结束了
在宁波连续多天的密集活
动，聂莉斯·梅塞德斯·
贝兹坐上返程的大巴，望
着窗外远去的风景，感慨
万千。

2024联合国国际采
购研讨会的召开，让聂莉
斯首次走进宁波，见证宁
波商品和服务的优势、供
应链物流的高效。

她爱上了宁波。
“宁波是催化剂，也

是桥梁，一座连接中国与
世界、中国与联合国的桥
梁。”聂莉斯说。

她相信，中国供应商
尤其是宁波供应商，可以
在联合国采购竞争中处于
有利地位，帮助联合国在
全球范围内实现更高效、
更有成本效益的采购。

C 不要害怕提出疑问，每一次都全力以赴

记者：国际公共采购是巨大
“蓝海”，若中国供应商想从中
“分一杯羹”，您有何具体建议？

聂莉斯：联合国采购是国际
公共采购的一部分。参与联合国
采购和国际公共采购，都需要经
历很复杂的过程。

无论是招标书还是征求建议
书，我们看的不只有价格，还有
质量，讲究的是最高性价比。

我给中国供应商的第一个建
议是熟悉目标机构。

联合国是目前世界上最大的
国际组织，组成机构复杂，儿童
基金会、开发计划署、难民署等
各个机构有着不同的任务。

比如，联合国儿童基金会的
关注焦点在儿童，联合国难民署
的任务是帮扶难民，每个组织都

有自己的需求。
因此对供应商而言，在联合

国全球市场官网上注册只是其中
一步，他们需要学习如何让产品
或服务引起采购者的兴趣、满足
采购者的需求。

这就需要供应商了解每个组
织的任务是什么，它的愿景、使
命和战略是什么。大家可以在联
合国有关平台上查阅已经公布的
招标信息，调整服务、产品，拿
出有竞争力的报价。

第二个建议，供应商在投标
时，要注意“第一印象”。

就像大家自我介绍时，希望
给人留下好的第一印象一样，供
应商在第一次投标时，就应该全
力以赴，当作是唯一提交报价的
机会，真诚地、努力地向我们提
供报价。

与此同时，要仔细阅读招标文
件，不要害怕向联合国提出疑问。充
分的交流能帮助供应商少走弯路。若
报价从一开始就不符合要求，那供应
商从准备投标开始就注定失败。

最后一点同样重要，要深入了
解投标失败的原因。

假设供应商已经投标，最终却没
有获得合同，不要就此放弃，可以要
求相关机构提供“投标结果反馈”。

“投标结果反馈”是一个重要
的工具，可为供应商提供了解自身
投标优势和劣势的机会。这就相当
于“错题集”，既能帮助他们改进
投标方面的问题，还给出了更好展
示自身的建议。

以上建议若用一句话概括，就
是要熟悉联合国相关机构的需求，
敢于交流并提出问题，同时充分利
用“投标结果反馈”这一关键工具。

记者 孙佳丽 金 鹭

2024联合国国际采购研讨会对接现场。
（宁波市贸促会供图）

D 中国扮演着
越来越重要的角色

记者：作为联合国采购领域的主
要负责人与专家，您对未来中国与联
合国采购有何期待？

聂莉斯：去年，整个联合国系统
在 全 世 界 的 采 购 支 出 约 为 249 亿 美
元，主要从 200 多个国家和地区采购
商品和服务。

许多企业希望成为联合国的供应
商，因为这不仅意味着“收益”，更
是一种国际上的“声誉”。

这几年，中国供应商已经证明他们
的科技创新和专业服务能力，他们完全
具备在国际舞台上获取联合国采购机会
的竞争力，并能产生更大的影响。

我始终认为，在众多发展中国家
当中，中国扮演着非常重要的角色。

近年来，中国经济实现了高速增
长，中国在全球的影响力越来越大。

所以，把中国作为“样板”，可
以带动其他发展中国家积极参与联合
国采购的相关活动，加强对外经贸交
流，也能互相交流发展经验。

这些年，中国在可持续发展中扮
演着越来越重要的角色，例如持续推
进环境保护，制定并推进与可持续发
展有关的政策等。这些与联合国 2015
年通过的 《2030 年可持续发展议程》
思想、步伐一致。

我们期待，中国和中国供应商能
为更高效、更有成本效益的联合国运
营做出贡献。

宁波舟山港北仑港区宁波舟山港北仑港区。。（（高雪峰高雪峰 孙佳丽孙佳丽 摄摄））


